

Nous remercions l'association du *Comité de Secours des Orphelins et des Etudiants* pour l'aide apportée à la réalisation de cette mission humanitaire.

Un grand merci pour leur soutien moral et financier à tous nos adhérents, nos donateurs, toutes les personnes qui participent aux différentes actions organisées tout au long de l'année, à la Coachine Team et aux organismes et entreprises suivantes :

APEL, Avenance, Conseil Général de la Seine-Maritime, Coiffure Guillaume Dartois, Euro Piscine, Stock carrelage, SA Négocéane et SATPA.

Nous remercions également ceux qui nous ont accueillis et aidés sur place : Geneviève, Hripsimé, Manvel, Marietta, Alex, les directrices et le personnel des différentes écoles, toutes les familles d'accueil et tous les Arméniens que nous avons côtoyés de près ou de loin.

Toute l'équipe du Sacré-Cœur : Angélique, Blandine, Claire-Lise, Clémence, Clément, Chloé, Colombe, Déborah, Frédérique, Jean-Sébastien, Marine, Myriam, Sébastien.

Association Sacré-Coeur Humanitaire
31 rue Blaise Pascal BP 1196
76176 Rouen Cedex 01
Tél : 06 75 55 99 58
Courriel : bureausch@wanadoo.fr



www.sacrecoeurhumanitaire.com



18 juin - 3 juillet 2007



Sacré-Coeur Humanitaire

Les travaux

Le but premier de notre mission est de rénover une partie de l'école n°19 d'Erevan.

Après une évaluation des travaux avec un professionnel, nous préparons la salle à rénover (ponçage, enduit).



Puis nous débutons la peinture.



Les ouvriers ont commencé à côté de la salle les travaux des sanitaires financés par notre association.



La réalisation de la fresque,



fort appréciée par le personnel.



Les enseignantes nous demandent alors de peindre le symbole de chaque classe sur les panneaux.



Fin des travaux, mission accomplie.

Les ateliers dans les écoles

Nous commençons par distribuer les peluches, puis les accompagnateurs nous laissent nous organiser en deux groupes.



Atelier maquillage, crépon

Les membres du groupe ont préparé des modèles sur papier des différents maquillages possibles.



Les enfants font leur choix et certains d'entre nous passent à l'action pendant que les autres gonflent des ballons et confectionnent des chapeaux, des capes et des robes en papier crépon.



Atelier brossage de dents, dessin

Nous commençons par distribuer une brosse à dents et un dentifrice à chaque enfant, puis une ou deux personnes du groupe se brossent les dents devant les enfants très attentifs.



Après avoir terminé notre première partie, nous distribuons des blocs de papier et des crayons. Nous dessinons avec les enfants et nous échangeons nos dessins.



A la fin de nos ateliers, les enfants tout souriants remuent leurs petites mains et nous disent "bye bye". Ces activités ont été de vrais moments d'échanges, cela allait bien plus loin qu'un maquillage ou qu'une brosse à dents offerte.

Ouverture sur la culture arménienne

Etchmiadzine (20 km à l'ouest d'Erevan)

Cette ville est un centre religieux important et un lieu de pèlerinage des Arméniens avec :



- Le Saint-Siège qui renferme dans ses remparts la cathédrale, les deux palais catholicoaux et des jardins.

- L'église Sainte Gayané



- L'église Sainte-Hripsimé (Hripsimé est torturée et tuée parce qu'elle refuse de se marier avec le roi Tiridate III)



Ces deux églises sont consacrées à deux religieuses martyrisées grâce auxquelles le peuple arménien a adopté le christianisme comme religion d'Etat en 301.

Khor Virap (49 km au sud d'Erevan)

Fossé profond au pied des montagnes Ararat.

Ce fossé est l'endroit où Grégoire Lussavoritch (illuminateur) a été emprisonné 14 ans à cause de sa foi en Jésus-Christ. Mais grâce à cette foi, il a guéri le roi Tiridate III tombé malade après la mort de Hripsimé ; le roi proclame alors le christianisme comme religion d'Etat en 301.



Erevan

Nouvelle cathédrale Saint Grégoire l'illuminateur à Erevan.



Elle est construite en 2001 pour célébrer le 1700^e anniversaire du christianisme en Arménie.



Place centrale, appelée place de la République.



Cascade, monument en pierre consacré à l'art contemporain.



Mémorial du génocide de 1915.
Feu éternel qui grave dans nos mémoires leur esprit

Garni (30 km à l'est d'Erevan)

Temple païen du soleil construit en 77 par Tiridate I^{er}, c'est le seul temple païen non détruit par les chrétiens au IV^e.



Mission future : Arménie 2009

Fort du succès des travaux dans l'école n°10 d'Erevan, nous avons visité plusieurs écoles à Gumri et Shirakavan (village le plus pauvre de la région de Shirak).

Le plus urgent est l'école secondaire de Shirakavan (141 élèves de 7 à 17 ans).

Le bâtiment est resté dans l'état depuis le séisme de 1988 (Fenêtres cassées, aucun sanitaire, ni eau courante ...).



Ces toilettes sont les seules à la disposition des 141 élèves...

Après une discussion avec la directrice, son adjointe et un employé de mairie, nous avons rédigé une lettre d'engagement mutuel. (Disponible sur notre site Internet)



Dès le lendemain (dimanche !) un entrepreneur vient prendre les mesures de deux salles de classe en notre présence afin d'établir un devis.

La motivation démontrée par la population est à la hauteur de leurs besoins. Nous espérons pouvoir les satisfaire grâce à nos différents partenaires et donateurs.